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Ximena Órdenes cuestiona a Salud por scanner dental: 

“Un año adquirido y aún 
no está instalado”

Exitoso Proyecto Financiado por el Gobierno Regional

Dentro de los meses de Invierno el club de Montaña Andino Patagonico se 
encontró ejecutando proyecto deportivo enmarcado y financiado por el 8% del 
Fondo FNDR del Gobierno Regional, el cual beneficio a niños y niñas alumnos 
de la escuela rural Valle de la Luna de Villa Ñirehuao, que por medio de distintas 
fechas busca enseñar y acercar a nuestros niños a los deportes de montaña y 
específicamente al esquí. 

Como también, estas iniciativas buscan crear cambios intrínsecos con 
vivencia única y repetibles para el resto de la vida, por medio del desarrollo 
de actividades al aire libre con herramientas de facilitación del aprendizaje, 
educación al aire libre, de senderismo y montañismo. Que posteriormente los 
distintos participantes comparten sus distintas experiencias e información, a 
través, de ejercicios de interacción entre los participantes.

De mas esta expresar nuestros agradecimientos, a don Sebastián González 
Rogers director ejecutivo del Servicio de Educación Publica de Aysen, a doña 
Maria Paz Ovando Hernandez docente encargado de la escuela rural Valle 
de la Luna, a su equipo docente, asistentes, funcionarios y toda persona que 
brinda servicios de forma directa e indirecta en el mencionado establecimiento 
educacional, como a su alumnado beneficiarios directos del proyecto, a sus 
padre y/o apoderados, como a la comunidad de la localidad de Villa Ñirehuao 
y alrededores.

Como siempre, como Club de Montaña Andino Patagonico ejecutor de la 
iniciativa queremos agradecer  a la sra. Gobernadora Andrea Macias Palma, al 
pleno del Consejo Regional por haber aprobado los recursos necesarios que 
permitieron la realización de este proyecto, como a si mismo a todos y cada uno 
de los funcionarios del Gobierno Regional quienes a través de los años y distintos 
periodos de gobierno siempre han mostrado un profesionalismo y objetividad 
para dar respuesta a todas y cada una de las interrogantes e inquietudes que 
como organización deportiva y social sin fines de lucro se nos han presentado.

Por ultimo, felicitar tanto a sr. Mauricio Santana Vargas como nuevo 
Gobernador electo así también a los consejeros reelectos como a los nuevos 
integrantes elegidos para desempeñar tan honorable cargo publico.

Sandoval y jornada Aysén al 2050: 
“Esperamos una hoja de ruta que permita 

dar el salto en temas de desarrollo”
· Parlamentario analizó el impacto de la jornada realizada la semana 

pasada, esperando se avance en los desafíos que existen a nivel regional 

Valparaíso-. La senadora por la 
región de Aysén, Ximena Órdenes 
Neira, nuevamente manifestó su pre-
ocupación por la falta de un scanner 
odontológico. Si bien el Servicio de 
Salud Aysén ha logrado importan-
tes avances desde 2022, cuando se 
comenzó a trabajar en un proyecto 
que logró la adquisición formal del 
equipo a fines del 2023, a casi un año, 
aún no se sabe cuándo comenzaría a 
funcionar.

“Quiero pedir el acuerdo de la 
Comisión de Salud del Senado para 
enviar un oficio a la ministra de Salud 
y al director del Servicio de Salud Ay-
sén”, comenzó su intervención la re-
presentante aisenina e integrante de 
la instancia en la Cámara Alta a cargo 
de los trámites legislativos en materia 
de salud. “Entiendo que el año 2022 
el Servicio comenzó a trabajar en un 
proyecto para la adquisición de un 
scanner odontológico. Se adquirió a 
fines del 2023 y a la fecha, a un año 

durante gran parte del 2024 y 2023, 
por lo que insistió en que este equi-
po será de gran ayuda para dar una 
solución médica a las y los aiseninos.

“Primero, saber dónde está y cuál 
es el cronograma para la instalación 
y el funcionamiento de un equipo 
tan importante para región, donde 
las Listas de Espera Odontológicas 
son significativas”, señaló la senado-
ra, quien ha acompañado estas ges-
tiones y la de otros equipos médicos 
tan importantes como el angiógrafo 
-para especialidades en cardiología-, 
el resonador magnético y la cabina 
de fototerapia.

En la sesión, la Comisión de Sa-
lud del Senado acordó oficiar tanto 
al Ministerio de Salud, como al ser-
vicio de Salud Aysén, en los térmi-
nos planteados por la representante 
aisenina, para que el Ejecutivo entre-
gue un cronograma que de certezas 
respecto a la integración de este es-
perado equipo.

prácticamente, no está 
instalado”, sostuvo la 
parlamentaria.

En la misma ins-
tancia, Órdenes recor-
dó que odontología es 
una de las especialida-
des que presenta más 
días de espera en las 
listas por consulta de 
especialidad en Aysén, 
tema que se ha toma-
do la agenda legislativa 

Valparaíso-. “La región de Ay-
sén no puede seguir esperando, no 
puede seguir siendo la última en 
crecimiento, la última en desarro-
llo”. Así lo afirmó el senador David 
Sandoval, al referirse a lo que espera 
tras la exitosa jornada Aysén al 2050, 
realizada el pasado fin de semana en 
Puerto Chacabuco. 

Recordar que en dicha jornada 
de diálogo y reflexión, organizada 
por gremios productivos regionales 
de los más diversos ámbitos, contó 
con la participación del ministro de 
Hacienda, Mario Marcel, el vice-
presidente ejecutivo de Corfo, José 
Miguel Benavente, además de los ex 
ministros Andrés Velasco e Ignacio 
Briones, quienes expusieron de ma-
nera online.

“El sábado recién pasado nos 
juntamos precisamente para cons-
truir lo que pudiera ser una hoja de 
ruta de cómo transitaremos con la 
región hacia un nuevo enfoque”, se-
ñaló el parlamentario, para quien la 
región “no puede seguir sustentando 
su desarrollo en la estrategia y en la 
forma como hoy día se está hacien-
do”. 

Sandoval recalcó que, si bien la 
invención pública es importante y lo 
va a seguir siendo en los próximos 
años, también enfatizó que lo que se 
necesita es “ponerles motores a las 
comunas, ponerle un motor gran-
de a toda la región de Aysén”, para 
así atraer inversiones, generar creci-
miento y desarrollo. 

El legislador enfatizó que Aysén 
tiene que desarrollar todas sus po-
tencialidades en áreas como el turis-
mo, ganadería, agricultura, minería, 

forestal, comercio, pesca, tanto in-
dustrial como artesanal, entre otras, 
resguardando por cierto lo que sig-
nifica el tema ambiental. “Este equi-
librio es el que tenemos que cons-
truir”, puntualizó. 

Por lo mismo, la jornada realizada 
el pasado 7 de diciembre da señales 
de que “se están conjugando todos 
los factores”, agregando que ahora 
“depende, evidentemente, de noso-
tros como región” avanzar hacia es-
tos desafíos. 

“Salgamos de nuestras trincheras 
y entendamos que aquí, por sobre 
todas las cosas, el discurso, las nece-
sidades y los problemas ya son por 
todos conocidos”, subrayó Sandoval, 
concluyendo que ahora hay que po-
nerse a trabajar “para fijar esa hoja de 
ruta que nos permita, en definitiva, 
dar el gran salto y poner a la región 
en un nivel de desarrollo distinto, 
mucho más inclusivo y, por cierto, 
ser parte relevante en el propio de-
sarrollo de la zona austral y un gran 
aporte al país”.
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